

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20. LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN: En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,030 DE MADRID. MADRID.—JUEVES 11 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

Por varios decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia, ha sido jubilado, á su instancia, D. Mariano Gayan, regente de la audiencia de Mallorca, nombrándose para reemplazarle á D. Pantaleon Luzas de Fontan, presidente de sala en la de Zaragoza; ha sido declarado cesante don Mariano Gonzalez Valls, regente de la de Canarias, y nombrado para este puesto D. Calisto Montalvo y Collantes, presidente de sala en la de Valladolid, en esta vacante entra D. Wenceslao Diaz Arguelles, presidente de la de Oviedo, para este cargo es nombrado D. Antonio Colra, magistrado de la de Pamplona, pasando á ocupar este puesto D. Fernando Lopez de Roda, que lo es de la de Albacete, y reemplazando á este D. Francisco Marco Padilla, juez de primera instancia del distrito de San Beltran en la ciudad de Barcelona. D. Andrés de Egaña, magistrado de la audiencia de Pamplona, ha sido promovido á la presidencia de sala de la misma audiencia, y nombrado para sustituirle D. Juan de Ardanaz, juez de primera instancia de Logroño. Ha sido jubilado, á su instancia, D. Alonso Sanchez Pando, magistrado de la audiencia de la Coruña, nombrándose en su lugar á D. Eugenio Diez, magistrado supernumerario de la misma. Han sido declarados cesantes D. Antonio Sanchez Useres y D. Miguel Lopez Escudero, magistrados de la audiencia de Canarias, y nombrados para estas vacantes D. Joaquin Almarza y don Antonio Ramirez Arroyo, jueces de primera instancia de Zaragoza y de Sanlúcar de Barrameda, en comision. Todos los anteriores decretos llevan la fecha de 5 del actual.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que puedan ingresar en el servicio de los buques de guerra, con las plazas de fogoneros y paleadores de las máquinas de vapor, individuos terrestres, para lo que quedan autorizados los comandantes de los buques, admitiendo á su bordo los que se presenten con tal objeto, previo el examen correspondiente y la venta del capitán general del departamento ó apostadero respectivo en el puerto capital del mismo; y cuando se hallen las embarcaciones fuera de él, los comandantes obrarán por sí, dando cuenta á la autoridad de quien dependan.

Ha sido nombrado oficial de la direccion de armamentos, expediciones y pertrechos en el ministerio de Marina el teniente de navio D. Segundo Varona y Argüeso.

Se ha otorgado á D. Manuel Pereyra, marqués de la Concordia Española, real

licencia para contraer matrimonio con doña Josefa Bonaplata.

La Gaceta inserta el programa, aprobado en real orden de 6 del actual para el examen de ingreso que deben sufrir los aspirantes á plaza de meritorio del cuerpo administrativo de la armada, cuyo acto debe verificarse en esta corte con arreglo á lo preceptuado en el reglamento de 1.º de enero de 1861.

Ha sido aprobado el reglamento de pesca del puerto de Mahon, propuesto por el comandante de la provincia de Menorca, que deberá llevarse desde luego á efecto.

D. Pedro Rodriguez Carretero ha sido autorizado para ejecutar las obras necesarias á fin de aumentar el caudal de agua que toma del rio Guadajoz con destino al movimiento del molino harinero llamado de Aguayo, que posee en el término de Castro del Rio, provincia de Córdoba, y D. Alfonso Requena Rosa practique investigaciones con objeto de iluminar aguas en la falda del monte llamado Morron Redondo, término de la villa de Totana, provincia de Murcia; de cuyas aguas, si fuesen encontradas, podrá disponer á perpetuidad el concesionario.

El estado de la reina Victoria sigue inspirando cuidado profundo á sus leales súbditos. Ciertas escentricidades recientes han causado tanta sorpresa como dolor. Dias pasados la reina dispuso dar un concierto en su palacio de Buckingham, en Londres, donde estaba residiendo, y al parecer para festejar á su hija mayor, la princesa real de Prusia, que con su esposo ha venido á visitarla. Cuando toda la concurrencia estaba reunida, la reina, en vez de presentarse, pidió un coche, y tomando á una de sus hijas, la princesa Elena, se fué á pasar la noche á una casa que tiene en Richmond, y de donde no volvió hasta el dia siguiente. Entretanto siguió el concierto, haciendo los honores el príncipe Alberto, y muy sorprendida la concurrencia con lance tan singular.

La Epoca conviene en que no hay hecho oficial ni extrajudicial ninguno que confirme la noticia dada por El Contemporáneo, de que es cosa resuelta la entrevista de la Reina con el emperador de los franceses.

Observa La Epoca que están mucho mas templados en sus apreciaciones sobre la política del gobierno, y respecto de los acontecimientos de Andalucía, los diarios democráticos, que El Contemporáneo, La Iberia y Las Novedades, órganos de opiniones monárquico-constitucionales, y que en estos momentos debieran asociarse al lado del

gobierno, representante de la sociedad.

El Sr. D. Pedro Mayorat y Medina, administrador de hacienda pública de la Coruña, ha sido agraciado por Su Majestad con una encomienda de la orden americana de Isabel la Católica.

Segun La Esperanza, los falsificadores de moneda de cobre, que hasta ahora solo habian ejercido su industria con las piezas de dos cuartos, tratan sin duda de duplicar sus ganancias, pues han hecho, y circulan ya por Madrid, medios reales de plomo que están perfectamente imitados á los del sistema decimal por medio de un barniz que cubre la superficie.

Se ha dicho que el lunes no habrá corrida de toros á causa de la herida que recibió el Tato, á menos que venga á matar Cuchares, á cuyo diestro parece que se ha dirigido la empresa por medio del telégrafo.

La noticia de los sucesos de Loja llegada por telégrafo á Londres, no ha producido el efecto de que se mire esa intencion como se habria mirado en otras épocas, es decir, como sintoma de malestar profundo y de anarquía irremediable; sino simplemente como un delito ordinario, que no está en manos de las autoridades evitar. Un corresponsal afirma que este suceso deplorable no ha rebajado en lo mas mínimo nuestra posicion y nuestro crédito. Nadie se ha figurado ni por un instante que tenia profundas raíces.

La suscripcion en favor del distinguido poeta Sr. Ayala, asiendo ya á mil duros. Todas las clases de la sociedad acuden con su ofrenda á dar esta recompensa al talento. Aun se ignora cuál será la inversion que se dará á las cantidades que se recaudan.

Sen muy pocos los jefes de la sublevacion de Loja que no se hallen ya en poder de las autoridades.

Segun despacho de anoche, 14 de estos habian sido aprehendidos. La tranquilidad ha vuelto á renacer en todos los pueblos de la provincia, y todo ha entrado de nuevo en su estado normal.

Los despachos telegráficos de anoche siguen anunciando que reina completa tranquilidad en todas las provincias de España.

Una carta de Málaga que publica El Reino de esta noche hace ascender á 8,000 los sublevados de Loja.

Durante el mes de mayo último, el precio medio del trigo ha sido de 47 reales 78 céntimos; fanega; el de la cebada 28 reales y 68 céntimos; el del centeno 32 rs. 09 cs, el del maiz 36 rs. y

70 cs., el de los garbanzos 25 reales y 25 cs. la arroba; el del arroz 28 rs. y 76 cs.; el del aceite 60 rs. y 07 cs.; el del vino 21 rs. y 61 cs., el del aguadiente 54 rs. 66 cs., el carnero 1 real 87 cs. la libra; la de vaca 1 real y 80 céntimos, la del tocino 3 rs. y 47 céntimos; la paja de trigo á 2 rs. y 28 cs. la arroba, y la de cebada 2 rs. y 05 céntimos.

El precio máximo del trigo ha sido de 70 rs. fanega en Aracena (Huelva) y Yella (Lérida). El mínimo de 30 rs. fanega en Berlanga (Soria). El precio máximo de la cebada ha sido de 48 rs. fanega en Pravia y Salas (Oviedo). El mínimo de 14 en Verin (Orense) y Casta (Zaragoza).

Por real orden de 27 de junio último han sido destinados al cuerpo de ocupacion de Tetuan, el comisario de primera clase D. Ramon Martinez, que se hallaba en el distrito de Valencia; los oficiales primeros D. Urbano Montero y D. Felipe Salle; los oficiales segundos D. Juan Toledo y D. Juan Ponce de Leon, y los oficiales terceros D. José Lopez Montenegro y D. Heroldo Reinlein.

Leemos en un periódico de Santander: «La poblacion entera está ansiosamente ocupada en hacer y discurrir todo lo posible por complacer á S. M. Nunca hemos visto una conformidad tan unánime y tan espontánea, que en un pueblo del carácter de independencia de Santander, sobre el cual el mundo oficial ejerce una influencia muy escasa, por no decir ninguna, es altamente significativa.»

El bando publicado por el alcaide Perez, decia literalmente así: «Ciudadanos: todo el que sienta el fuego patrio, coja un arma y únase á sus compañeros; el que no lo haga será traidor á la patria. Teniendo presente que nuestra mision es defender el programa de la prensa democrática, respetando la propiedad, el hogar doméstico y todas las opiniones.»

En nombre del gran centro revolucionario.—Rafael Perez Alamo, Iznajar 29 de junio de 1861.»

La Iberia dice haber sabido oficialmente que la citacion que ha recibido su editor es para tomarle declaracion por la quinta denuncia de nuestro colega, por su artículo del dia 7.

La propaganda revolucionaria que ha dado por resultado la insurreccion de Loja, y que á tantos ritos ha arrastrado y envuelto entre sus redes, es sabido que tenia algunos prosélitos en la provincia de Málaga, los cuales se ha dicho que trataron de alterar el orden en la capital. Sobre esto dice

una carta de Málaga que publica nuestro apreciable colega La España: «Entretanto obedeciendo los apuntados á su consigna principiaron á reunirse y en la noche del miércoles decidieron entrar en Málaga. Afortunadamente los jefes progresistas y aun algunos demócratas pudieron utilizar su antiguo prestigio y se negaron á apoyar sus pretensiones, contribuyendo en gran manera á esta loable conducta, la evidencia de que el dinero venido del extranjero servia para pagar los gastos de la sublevacion. Hubo en aquella noche una gran reunion de campesinos y ciudadanos en las afueras de Málaga, y despues de discusion acalorada y muy á pique de andar á tiros la gente del campo, desistió de su proposito.»

Sabido es tambien cuánto celo desplegaron las autoridades de Málaga para evitar toda manifestacion tumultuosa, y con cuánta energia se persigue á los que atentan contra el orden y los intereses de su nacion.

Los datos sobre las obras mas importantes de los caminos de hierro en construcción, demuestran que se han empleado diariamente en el primer trimestre de este año 53,254 jornaleros, 2,820 caballerías, 883 wagones y 1,447 carros, en las ocho lineas de Madrid á Irun, de Madrid á Zaragoza, de Madrid á Cadiz, de Córdoba á Málaga, de Zaragoza á Pamplona, de Alacete á Cartagena, de Tudela á Bilbao, y de Alcazar de San Juan á la frontera de Portugal. Evaluado el precio del jornal de los trabajadores en 8 rs., resulta un gasto diario de mas de 260,000, ó de 24,000,000 de reales en todo el trimestre; y como no debe haber la menor duda de creer que los jornales de las caballerías y carros suman en el mismo trimestre mas de 9,000,000 de reales, venimos á deducir que por ambos motivos las empresas de caminos de hierro han gastado mas de 35 millones de reales. Comparada esta suma con la empleada en el primer trimestre en la misma época de 1860, se encuentra casi un 50 por 100 de mas en este año que en el anterior.

Segun comunicacion del gobernador de la provincia de Toledo fecha del 8 del presente, y del comandante de la Guardia civil de aquel tercio, es de todo punto falsa la noticia de haber aparecido cuatro hombres sospechosos, como han dicho varios periódicos de la oposicion.

A las cinco de la mañana del 3 fundó en el puerto de Palma de Mallorca el vapor transporte de guerra San Quintín, y despues de tomar á su bordo al segundo batallon de Luchana, hizo rumbo á Málaga, en cuyo puerto, como

¡TODAVIA!

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS.

Esta apreciacion le causó agitacion profunda: bajó su velo, cerró sus ojos, y dejó que por largo rato su corazón latiese con violencia.

Cuando levantó la cabeza, fuese que quisiera seguir escuchando á Edmundo, ó mas bien volver la conversacion, preguntó al joven que era aquel musgo blancuzco que cubria parte de las faldas.

—Esto, exclamó Edmundo cogiendo una especie de telilla ó tisú que presentó á la condesa, es liquen, planta criptógama de las mas estimables, aunque muy comun en nuestras montañas. Esta planta se compone de dos cualidades bien distintas: una cortezosa, otra medular, y aunque su abundancia es inmensa, á veces la reemplazamos en medicina por el *scyphophagus* y el *cinnamome rangiferino*, que tienen las mismas cualidades.

Diana no siguió atentamente la explicacion del joven, y no obstante su poética impresion habia desaparecido: ante ella á científica explicacion, solo vio el joven escolar, entano y pedante, y volviendo desdenosamente su cabeza contempló largo rato la cascada.

Maldito liquen! hubiera exclamado cualquiera que en la posicion de Edmundo hubiera penetrado en aquel instante la causa del repentino cambio en el rostro de la condesa: en cuanto al joven, á poder leer en el pensamiento de Diana, se hubiera aterrorizado, porque joven é inesperto en materia de impresiones, hubiera creído comprometido

da para siempre la paz de su corazón, sobre el cual acababa de fijar Diana su ardiente y tentadora mirada.

Llegaron al pie mismo de la cascada: la condesa quiso pasear á su orilla y Edmundo aproximó una piedra que serviese de estribo á Diana mientras él tenia la mula del ramal; pero como la altura de la piedra fuese insuficiente, ó la torpeza de la dama muy visible, esta estuvo á punto de caer acudiendo en su auxilio Edmundo que la recibió en sus brazos. Un pequeño grito se escapó del pecho de Diana y sus cabellos rozaron el rostro del joven, que la depositó impasible en el suelo con respetuoso ademán, sin advertir la agitacion de la condesa.

Esta, menos cándida que su joven guía, tendió una mirada de terror por la agreste naturaleza que la rodeaba y á la vista de aquella salvaje soledad, de aquellas rocas peladas, de aquel paisaje inerte, donde no se advertia el vuelo de un pájaro, ni se oia mas que el ruido aterrador de la cascada; su corazón se oprimió dolorosamente y tuvo necesidad de contemplar la cándida y tranquila fisonomia del joven para recobrar su habitual sonrisa.

El cansancio y calor escitaron la sed de la condesa, y Edmundo corrió á llenar su vaso de campo de la misma corriente, bebiendo Diana repetidas veces y apurando el joven el liquido dejado por la condesa en el mismo vaso.

—Qué sitio tan hermoso, exclamó Edmundo: en tantas veces como te he visitado, jamás me ha impresionado su magnificencia como hoy. Las rocas de continuo agudas, parecen destacar en el

espacio con mas redondez, y la luz es mas dulce, el aire mas puro.

Mientras Edmundo hablaba así, Diana le contemplaba y sonreía.

En breve se volvieron á poner en marcha en direccion á la granja, cuya vuelta fué menos risueña que lo fué la ida: en ella, sin embargo, Diana descubrió que Edmundo tocaba el piano y el violín, conviniendo en que se trasladaria con el último á la granja algunas noches, ensayando entre los dos algun trozo musical.

Por fin el paseo terminó, y Edmundo se despidió de Diana con mayor desenvoltura, aunque conservando su respetuoso espresion.

Una semana habia trascurrido desde el primer encuentro de Diana con Edmundo, y en ella el joven asistia periódicamente á pasar unas cuantas horas en las primeras de la noche en amable sociedad con la condesa; dos por la mañana se consagraban al paseo y tres por la noche á la lectura y la música, prolongándose estas sesiones hasta pasadas las diez, hora en que Edmundo atravesaba rápidamente el valle para penetrar misteriosamente en su aldea y en su casa.

Esta hora, muy natural para la condesa acostumbrada en Turin á recibir su sociedad mas tarde, era muy extraña para Edmundo que nunca estaba fuera de su casa pasadas las nueve de la noche. La preocupacion de que se hallaba poseído, no le permitia reflexionar, y solo al cabo de siete dias volvió en sí preguntándose el objeto

de su cambio de vida y de las mentiras y subterfugos que tenia necesidad de emplear para ocultar á los ojos de todos sus paseos matinales y sus salidas nocturnas.

Todas las noches su padre le acompañaba hasta el segundo piso en que tenia su aposento sin salir de él hasta haberle dado prudentes consejos, recomendándole sobre todo que no trabajase hasta muy tarde, y se levantase á primera hora para ir á estudiar á la sombra de un árbol. Despues le dejaba, descendia al piso bajo, y allí velaba hasta muy tarde por razones que en breve comprenderá el lector.

En cuanto su padre salia del aposento, Edmundo, dócil en otro tiempo á sus mandatos, escuchaba atentamente, y cuando le sentia ya lejos bajaba con precaucion y con una leve suspirada por él, abria una puerta de un patio que salia al campo y una vez en él atravesaba rápidamente el valle para introducirse en el parque de la Granja por la abertura del muro que ya conocemos.

Diana en sus diferentes diálogos habia manifestado deseo de conocer al padre de Edmundo; pero aunque éste se manifestase reconocido á tanto honor, comprendiendo que tan estrecha amistad no alcanzaria la aprobacion de su padre, evitaba las ocasiones de hablar de él á quien por otra parte nada habia dicho de su nueva amiga, y para poner fin á las instancias de Diana, inventó una ausencia de su padre que la condesa creyó y de cuyo error nadie podía sacarla puesto que á nadie de la aldea conocía.

Cada dia que pasaba, Edmundo sentia que su corazón y su inteligencia se dilataban esperimen-

nos anunció el telégrafo, desembarcó dicho batallón.

Fa el teatro de San Sebastian ha empezado a trabajar una compañía dramática a cuyo frente está el señor Ossorio (D. Fernando). Este distinguido actor ha sido aplaudido con indecible entusiasmo en la afamada comedia de Eguilaz *La Vaquería de la Finjesta*, que se repetía, siendo tambien muy aplaudida la señorita Baga.

Para el 8 de setiembre próximo se abrirá el teatro del Circo de Barcelona, nuevamente reformado y mejorado, con una compañía de ópera que dará veinte funciones. Dicha compañía será la contratada para el teatro de *Tacon de la Habana*.

Nuestra compatriota la prima donna Carmelina Poch, ha sido ajustada para el teatro de Cádiz en las estaciones de otoño, carnaval y cuaresma, y para el de San Fernando de Sevilla en los meses de abril y mayo de 1862, habiendo rehusado la contrata para el teatro de San Carlos de Lisboa.

El Sr. Romea se encuentra ya en Madrid, habiendo terminado sus compromisos en el teatro de Alicante, en el cual, como es sabido, ha recogido gran cosecha de aplausos.

De Manresa nos escriben diciendonos cuan vivamente ha sido deplorada en aquella ciudad la pérdida del malogrado joven D. Juan María de Soto y Morell, teniente capitán del batallón cazadores de Alba de Tormes, núm. 10, fallecido en dicha ciudad el 7 de este mes, á consecuencia de una hemoptisis, producida por las fatigas de la campaña de Africa. El señor de Soto, era un joven militar por mas de un concepto digno de toda consideración y aprecio; tan buen hijo como pundonoroso y denodado oficial, jamás desmintió la buena educación que recibiera de sus padres, á quienes ha dejado sumidos en el mayor desconsuelo, ni faltó á los sagrados deberes que su puesto en la milicia le imponía. A penas contaba la edad de veintidos años y se habia hecho acreedor al aprecio de sus jefes, á la estimación de sus compañeros y subordinados y á la honra y distinción de su patria, á la que, como buen hijo, sirvió hasta su terrible enfermedad. Su muerte, como hemos dicho, fué sentida de toda Manresa, y á sus exequias puede decirse que asistió el vecindario en masa: tales eran las simpatías que se habia sabido grangear el joven teniente Soto.

Dice la *Independencia belga* que la libertad religiosa ha sido gravemente atropellada en estos últimos tiempos en España. Quién le habrá dicho al omnisciente periódico belga que en España se puede atropellar lo que no existe.

Los comisarios de la esposicion universal de 1862, han solicitado á Auber, Meyerbeer y Rossini, para que compongan tres piezas que representen á Francia, Alemania ó Italia, y que se han de ejecutar en la apertura de la esposicion en Londres. Rossini, con su habitual pereza, se ha negado á acceder á este deseo.

Una gran catástrofe amenaza á la

Rusia meridional; es una invasion inmensa de langostas que amenaza destruir completamente las cosechas. En una estension de mas de quinientos millas, la tierra está cubierta de huevecillos de aquel insecto; de modo que por término medio, se cuentan 80 en cada pie de terreno. Temese que la cosecha de trigo se pierda totalmente.

Durante el mes de junio último ocurrieron en Mahon 36 defunciones, nacieron 55 criaturas y se verificaron 16 matrimonios.

La provincia de Valencia ha suministrado á los tribunales de justicia en el mes de junio último, 182 delincuentes, que la Guardia Civil capturó.

Sin embargo de que SS. MM. y AA. no permanecerán en esta capital; dice un periódico vallisoletano, tanto tiempo como al principio se creía, supuesto que llegarán el 17 á las seis de la tarde, y saldrán el 18 á igual hora, nuestra capital hará á las reales personas un recibimiento magnífico, como corresponde á los augustos viajeros, y como exige el acendrado amor que les profesa el pueblo castellano. Sus Majestades serán recibidas en la estación del ferro-carril, á cuyo efecto la compañía levantará algunos arcos, y adornará lujosamente el sitio de parada. Se dirigirán á la poblacion por el paseo del medio del Campo Grande, levantándose tambien en él varios arcos, y adornando la carrera con banderas, flores y gallardetes. En la parte estrecha de la calle de Santiago se pondrá una decoracion vistosa y elegante, y la plaza mayor se adornará con lujo, como no se ha visto nunca, colgandola y decorandola magníficamente.

En el Ochoavo se harán cuatro arcos que corresponderán en gusto y elegancia al adorno de la plaza, y allí habrá doce niñas bien vestidas que ofrecerán al principe de Asturias y á los infantes tórtolas, flores, coronas y otras cosas análogas; dirigiéndose la real comitiva á la catedral, según se presume, por la calle de Orates, y siguiendo á palacio por la de Platerías. Desde la plazuela Vieja hasta la real morada, en toda la estension que hay soportales, las colgaduras y adornos de la carrera, serán preparados de intento, y muy vistosos. Por la noche habrá serenatas y fuegos artificiales en la plazuela de Falcio, y estos últimos preparados por el primer pirotécnico de España, serán magníficos en todos conceptos. Al día siguiente, si S. M. lo estima así, habrá corte en palacio, y en este caso concurrirán al besamanos todos los alcaldes de la provincia.

El lunes se incendió una barraca en el Cabanal de Valencia, y tomó tal incremento el fuego, que en pocos momentos y antes de que pudiera impedirse su propagacion, fueron presas de las llamas otras cuatro barracas, quedando las cinco reducidas á cenizas, y sus pobres moradores sin tener dónde cobijarse, y lo que fué aun mas sensible, heridos y con quemaduras algunos de ellos.

Asegura un periódico de Alicante

que del reconocimiento practicado por un oficial de ingenieros, del convento que fué de predicadores, en Orihuela, para ver si seria capaz y suficiente á contener el colegio de cadetes de infantería, resultó que el edificio reúne cuantos requisitos son apetecibles, pudiendo con poco trabajo quedar habilitado para contener hasta ochocientos alumnos.

Con permiso de la autoridad, tuvo el domingo lugar una reunion de los dueños de los tejares sitos en el término de Madrid, con el objeto de acordar lo conveniente á fin de gestionar para que se levantara la prohibicion de entrar en la poblacion carretas cargadas de ladrillo, pasadas las nueve de la mañana. Despues de una razonada discusion, resolvieron nombrar una comision, para que espusiera al gobierno los fundamentos de su queja, apoyándose, entre otras razones, en las grandes necesidades de la poblacion, con tantas obras, imposible seria á la distancia en que se encuentran los tejares, trasportar antes de las nueve de la mañana, el material que fuera necesario para las muchas construcciones que hay en Madrid; siguiéndose de aquí un perjuicio inmenso á los fabricantes de ladrillos, propietarios y jornaleros.

Se están practicando las diligencias necesarias para hacer la presentacion á la Santa Sede de los doctores D. Antolin Monescillo y D. Benito Vilamitjana, nombrados para los obispados de Calahorra y Tortosa.

Se han mandado expedir reales cartas de sucesion á favor de doña Maria del Pilar Zabala y Guzman en el marquesado de Torreblanca, que le correspondió por cesion de su padre el marqués de Sierra-Bullones; y á favor de D. Fernando Orellana y Marin en el título de conde de la Encina; y á favor de D. Antonio Ponce de Leon y Garo en el de conde de Cantillana.

El Sr. Morer, ingeniero encargado de la distribucion de las aguas del canal de Isabel II, dirige un comunicado á *La Iberia*, diciendo que ni en el último hundimiento ocurrido en la calle de Toledo, á que dicho periódico se referia, ni en ninguno de los anteriores, han tenido lugar desgracias personales grandes ni pequeñas. Concluye diciendo que no se perdona gasto ni diligencia alguna para llevar á feliz término los trabajos, y que se hace para conseguirlo todo cuanto permiten las condiciones de la obra.

El *Contemporáneo* dice que la circular del Sr. Posada Herrera desmiente las palabras de *LA CORRESPONDENCIA*, que aseguró que el gobierno no trataba de suprimir ningun periódico. Pues bien, *La Discusion*, diario tambien oposicionista, afirma que en la circular del señor ministro de la Gobernacion se desmienten los rumores que han circulado de que el gobierno pensaba suprimir de real orden algunos periódicos.

Por causas ajenas á la politica ha dejado de pertenecer á la redaccion de

El Glosario Público, D. Carlos Massa y Sanjuaneli.

La direccion general de instruccion pública ha acordado que la concesion de licencia á los maestros de las escuelas públicas de primera ensenanza para dar lecciones particulares corresponde á los rectores de los respectivos distritos universitarios.

El tribunal de las órdenes militares convoca á concurso para el 15 de octubre próximo, para la provision de beneficios curados vacantes en su territorio, los que vacaren hasta que tenga efecto y las resultas que dejen los párrocos provistos, con preferencia á freyles de las órdenes de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, que se hallen adornados de los requisitos que espresan sus establecimientos, definiciones y leyes del reino; á clérigos de San Pedro, esclaustros habilitados; á los que acrediten haber concluido sus estudios en los Seminarios conciliares, clericales ó universidades, y presentados por patronos particulares.

El Contemporáneo dice que puede asegurarse con completa evidencia, que el ex-corregidor de Loja, Sr. Enriquez, no es hermano ni pariente del Sr. brigadier Enriquez, como asegura infundadamente *LA CORRESPONDENCIA*. Pero *El Contemporáneo* se calla dos cosas que queremos consignar nosotros: primera, que *LA CORRESPONDENCIA* dio aquella noticia, sin asegurarla, citando el periódico de donde la tomaba; segunda, que *LA CORRESPONDENCIA* desmintió despues esa misma noticia en virtud de los informes que se le suministraron.

La compañía de Zarzuela que dijimos iba á funcionar en Guadalajara, compuesta de una parte de los artistas del teatro de Jovellanos, ha dado cuatro funciones en aquel teatro, dejando altamente complacido al público. Las obras mas notables puestas en escena han sido: *Por un inglés*, *Un pleito*, *nadie se muere hasta que Dios quiere*, *El último mono*, *Una vieja* y *A rey muerto*, en cuya ejecucion fueron muy aplaudidas las señoritas Fernandez, Lescen y Estéban y los señores Arderius, Parcéro y Rochel.

A consecuencia del desarrollo que toma de dia en dia la marina francesa, se ha decidido la creacion de una nueva escuela de *marineros cañoneros* que se establecerá en Brest.

Ayer salieron de Valencia, con direccion á Onteniente el ingeniero jefe del distrito y el ingeniero encargado de las obras, acompañados de los ayudantes y personas destinadas á la direccion y construccion de la carretera que debe unir á Onteniente con el ferro-carril en Fuente la Higuera, y cuyos trabajos se inaugurarán hoy. Ya con anticipacion se habian formado las brigadas de trabajadores y reunido todo el material y útiles necesarios para comenzar los trabajos con la actividad que distingue todas las empresas dirigidas por el señor Campo.

Una comision de arquitectos y pin-

tores ha llegado á Córdoba, donde se ocupa en sacar copia de las preciosidades artísticas que encierra aquella catedral.

El circuito de *La Amistad* en Córdoba, va á convertirse en uno artístico y literario, según dice un diario de aquella ciudad.

Entre las varias iluminaciones que se preparan en Santander, dícese que será sorprendente la que se trata de establecer para alumbrar la bahía, alimentada por medio del aceite mineral.

Con el epigrafe de *El falso Garibaldi* cuenta un periódico suizo lo siguiente.—Había corrido el rumor de que Garibaldi venia á los baños de Saxon en el canton de Valsi y hasta se habia fijado el día de la llegada del famoso aventurero. Este día llegó y la multitud que esperaba en la estacion del ferro-carril vio bajar del tren á un hombre como de cincuenta años, mediana estatura y barba gris, acompañado otro sujeto que se decía ser el general Turr. La multitud empezó á dar vivas á Garibaldi, la música de la poblacion acudió á obsequiarle, el ayuntamiento salió á su encuentro y el recién venido fué conducido en triunfo hasta los baños, no permitiéndose dejarse oír las aclamaciones del gentío que lo rodeaba. Al fin el forastero pudo decir en frances chapurrado de inglés á una diputacion que se presentaba á felicitarle que lo que él queria era su equipaje y su perro. Uno de los circunstantes trató de tranquilizarle sobre este asunto y entonces el inglés, pues era un inglés y no Garibaldi creyó que se burlaban de él, se puso encarnado de cólera y ensenando los puños exclamó: *Goldam! Vo ennuyer moa beau-coup fort et je boxer vo to de suite*, y desapareció apartando la gente á empellones.

En Granada se dijo el 8 que el alcalde y el cura de Periana, jefes de los sublevados, habian sido presos cuando se dirigian fugitivos hacia la costa, no habiéndose confirmado la noticia oficialmente.

El gobernador civil de Barcelona se halla tomando baños en Caldeas, añadiendo á la capital desde aquellos siempre que las atenciones del servicio lo exigen.

Ha llegado á Barcelona el Sr. don Francisco de Paula Madrazo, director de nuestro apreciable colega *La Epoca*.

Escortadas por fuerzas de Guardia Civil, llegaron el 8 á Granada varias caballerías cargadas con armas, recogidas en los pueblos de la provincia.

La compañía dramática que fué á Loja con objeto de dar algunas funciones, tuvo la mala suerte de encontrarse á los pocos dias de su llegada, en medio de gongos revoltosos, y sin poder escapar hasta que aquellas dejaron la poblacion. Pero la mala suerte de los actores no paró allí, sino que al volverse á Granada fueron detenidos varios de ellos por indocumentados, y entregados á la autoridad.

ando un encanto indefinible en sus diálogos por la condesa, que se prolongaban para él aun despues de separarse de ella, porque su recuerdo le acompañaba y sus menores palabras y acciones las reproducia constantemente su imaginacion; habia perdido el apetito, el sueño, y sin su padre, que con solicitud le cuidaba, hubiera hasta perdido la salud.

El sétimo día de su encuentro con Diana y al despedirse de ella á las once de la noche, el joven recordó que debia acompañar á su padre á misa, apresurándose á advertir á la condesa que no le esperase para el paseo matinal.

Hasta la noche, pues, exclamó Diana dejando escapar un leve suspiro que llegó á conmover el corazón del joven.

Hasta la noche, repitió él inclinándose graciosamente; se despidió de Diana en el parque hasta cuyo sitio le acompañó, con pretexto de pasear á la luz de la luna.

La mañana siguiente pareció á Diana larga y monotoná; oyó misa en la aldea cercana, volvió á la Granja, salió de nuevo y por fin se dirigió bajo los castaños del parque en cuyo sitio habia encontrado á Edmundo por primera vez.

Por breve que hubiera corrido para ella la semana, habia dejado multitud de recuerdos en su mente, y sentada en aquel apacible sitio, con la vista perdida en el espacio y la frente apoyada en su mano, los repasaba uno á uno y con la sonrisa en los labios seguia el rápido progreso que el tímido niño del valle habia hecho en su afecto y su amistad.

Edmundo, de un esterior naturalmente fino,

era aristocrático por instinto y el trato de la condesa desarrolló su inteligencia, comprendiendo al punto las costumbres y maneras de la alta sociedad, para la cual sin duda habia nacido, al parecer de Diana. La condesa sonreía al recuerdo de su primer encuentro, deteniéndose con complacencia en el instante en que con el libro en una mano y el sombrero en la otra, se acercó á ella sin alrevese á levantar su vista del suelo; despues se complacía, admiraba sus rápidos progresos y le trasportaba desde la aldea á Turin, alternando con su distinguida sociedad y no perdiendo acaso en la comparacion con el resto de sus amigos, porque reuniria á la elegancia del cortésano elevaron sencillez del hijo de los valles.

Un rumor leve le sacó de su meditacion, turbándose como si alguien la hubiera sorprendido sus pensamientos, y volvió su cabeza sin ver mas que algunos conejos que al saltar entre el follaje habian causado sin duda el rumor.

Diana volvió á su cuarto, comió y como de costumbre arregló su tocado para la noche, pero esta vez quizá por entre tener el tiempo se esmoró mucho mas, vistiéndose con la misma distincion que cuando esperaba la hora de su recepcion en Turin.

Las nueve la sorprendieron en sus preparativos; «va á venir», murmuró; y sentándose con coqueteria en el salon, aguardó con un libro en la mano su llegada.

Las nueve y media se oyeron, se oyeron las diez, las diez y media, y Edmundo no paraba.

do: ha debido prevenirme, mandarme siquiera dos letras... No obstante su griego y su latin, creo que debia recordar que yo le esperaba.

Y llegando al colmo del despecho, pasó á su dormitorio, se despojó de todas sus galas, envolviéndose en su bata de noche, y apoyó sus codos en la ventana, gozando de la vista de un hermoso paisaje iluminado por la blanca luz de la luna.

Si la diosa, esposa de Endimion, se hubiese dignado descender con su vista hasta una simple mortal, hubiera advertido quizá con satisfaccion la identidad de sentimientos que la una abrigaba con los que á ella se le atribuyen.

Como la antigua Diana, la mortal habia tambien desdenado los dioses de su Olimpo, y como la diosa descendia hasta un simple aldeano en medio del silencio y de la soledad.

Diana, cuya vista vagaba por el parque, descubrió á los pocos momentos el bulto de un hombre que parecia deslizarse furtivamente hacia la Granja; su primer impulso fué de terror, pero en breve en aquella sombra reconoció á Edmundo, y su temor desapareció dando lugar á un asombro mezclado de alegría.

—A estas horas ¿qué significa esto? y al cabo de un instante continuó: ¡Pobre niño, le he juzgado mal!

Y un sentimiento de piedad, de ternura, que penetra siempre en el corazón de la mujer que se cree amada, penetró en el corazón de Diana mientras contemplaba al joven que avanzaba sin sospechar que habia sido descubierto.

—A estas horas ¡en mi cuarto! ¡cuando todos están recogidos! ¡nunca! murmuró Diana, y

abriendo resueltamente su puerta, salió á la escalera rústica dispuesta á cambiar en aquel sitio algunas frases con el joven y despedirse.

En este instante, Edmundo percibió la figura de Diana en lo alto de la escalera y un ligero temblor paralizó todos sus movimientos, teniendo que apoyarse en el tronco de un árbol para caer. La voz de Diana, esa dulce voz que habia veinte y cuatro horas que no llegaba á sus oídos, llegó á infundirle valor al oírta exclamar:

—¿Quién va? ¿sois vos, Edmundo?

El joven, entonces, avanzó hasta el primer escalon, que no se atrevió á franquear, y con acento trémulo murmuró:

—Yo soy, señora.

—Habeis tenido que hacer hasta ahora?

—Sí señora.

—Ha llegado quizá vuestro padre? continuó Diana, que queria dar tiempo de recomponer al joven.

—Sí señora, respondió por tercera vez, y haciendo un esfuerzo continuó: ignoraba que fuese tan tarde, y desando traeros las poesías que ayer me pedisteis...

Mentira, y la mentira, tan estrana en su boca, quemaba, á la par su corazón y sus labios.

Diana, que habia desterrado completamente el miedo, cruzó el chal sobre sus hombros y con paso firme bajó la escalera encontrándose en su propio acaso, á la entrada del parque; en este sitio hizo notar á Edmundo el limpio azul del cielo y la clara luz de las estrellas, que le ocultaba en parte las ramas de los árboles, y para observar las mejor avanzó en medio de la plazuela, á donde la siguió Edmundo. (Se continuará.)

Ha comenzado la construcción de las barracas de baños en la playa del Grao de Valencia, estando ya terminadas las del Cabanal y Cabamelar.

Ha sido aprobado el presupuesto del muelle de Torrevieja; debiendo sacarse en breve a subasta las obras del mismo.

El Contemporáneo ha formulado cargos relativos a los vapores que ocupa la administración militar. Dice este periódico que mientras se despiden vapores españoles continúa flutando el inglés Hercules, al cual se abonan 15,000 duros mensuales, carbon, sebo, estopa, aceite y agua, en tanto que aquellos solo se satisfacía una cantidad mucho menor.

La administración militar tiene flutados en virtud de lo que se le previno en real orden de 18 de mayo de 1860 los vapores españoles Ebro y Narciso y el inglés Hercules, el primero de 525 toneladas, por el tanto mensual de 120,000 reales, el segundo de 502, por el de 100 mil, y el tercero de 850, por el de 165,750, de lo cual resulta que el coste de la tonelada es en este 195 rs., y en aquellos respectivamente de 371-52 y 331-12; con esto y con decir que al Hercules, lo mismo que a los demás, no se facilita la administración otra cosa que el carbon, y que el Wiede, último vapor despedido por no ser necesario para las atenciones del servicio, media 230 toneladas y estaba ajustado en 120,000 rs., por lo que salía aquella a 371-25, quedará demostrada la justicia de los cargos de El Contemporáneo.

Añade dicho periódico que los dueños del Hercules han percibido ya por razón de flete sobre 6,000,000 de reales, cantidad que puede considerarse como el doble del valor del buque cuando nuevo. Nosotros no hemos visto la cuenta corriente de este vapor, pero puede asegurarse que habrá percibido lo que haya devengado.

Diga además que la administración militar conserva este buque, a pesar de las quejas de las autoridades de marina, y que se ignora el paradero de un proceso que se formó por haber desembarcado en Gibraltar y vendido a los ingleses un cargamento de harina que conducía para el ejército español.

Ni ha habido tales quejas ni ha existido tal proceso y la administración conserva este buque con preferencia a otro español porque su gran porte comparado con su fletamento lo hacen mucho más barato que cuantos pueden contratarse en la península, porque aquella cubre permitiendo efectuar de una sola vez el abastecimiento de cualquier artículo que se necesite, y porque el Hercules dispone de un aparejo movido por el vapor para la carga y descarga, circunstancia que no concurre en ninguno de los demás vapores.

El Contemporáneo cita como una prueba de lo inconveniente del ajuste del Hercules que el flete de cada bota de vino de las que condujo de Cataluña ha costado al Tesoro la enorme suma de 72 pesetas fuertes. Con decir que el vapor Hercules tiene en todos sus viajes a disposición de la administración militar sus 850 toneladas, que apenas habrá hecho alguno directo, cargando y descargando por lo general en tres y cuatro puertos intermedios, se manifiesta la imposibilidad de que se haya dado semejante caso.

Por último, dice El Contemporáneo que este buque, en su último viaje a Santander, ha empleado cuatro meses, durante cuyo viaje lo ha abonado el gobierno 60,000 duros; por lo que suponiendo que haya conducido 12,000 sacos de harina, resulta que el flete de cada saco cuesta al Tesoro cinco duros, cuando cualquier español los hubiera cargado a un duro cada saco.

En efecto, el Hercules hizo últimamente un viaje a la costa de Cantabria; pero en ese viaje debió hacer escalas en los puertos de Galicia y Asturias, dejando y lomando un crecido número de piezas de artillería, proyectiles y otros efectos, retornando por último el cargamento de harina de que se trata; a pesar de esto y de haber reparado algunas averías, no invirtió en el viaje redondo la cuarta parte del tiempo que se supone.

De Almería nos dicen que ha causado allí admiración lo que el corresponsal de un periódico de esta corte ha escrito censurando al gobierno por la licencia concedida al Sr. D. Felipe Picón, gobernador que era de aquella provincia, y calificando duramente al

Sr. D. Emilio Ortega, encargado interinamente de dicho mando, porque todo el mundo sabe allí que al Sr. Picón se le concedió licencia para que viniese a Madrid a recibir los últimos suspiros de una hermana y un padre idolatrados. En cuanto al Sr. Ortega, a nos manifiestan que es uno de los funcionarios que honran el cuerpo en que sirven por su nunca desmentida laboriosidad, por su inteligencia, y sobre todo por su acrisolada honradez, cualidades que dicho señor aplica dignamente al desempeño del gobierno civil de aquella localidad, hasta el punto de abandonar en la hora del reposo a su esposa, sus hijos y todas sus afecciones para consagrarse al despacho de los negocios. En una ocasión no lejana, el Sr. Ortega, atacado injustamente por el mismo corresponsal, mereció que el cabildo eclesiástico y el ayuntamiento de Almería significasen, por medio de un acuerdo solemne, que aquel funcionario merecía su confianza y era acreedor a la consideración y al aprecio público.

En la noche del domingo último apareció en la playa de Masnou (Barcelona) un ballenato de unos seis metros de largo, y que a juicio de los inteligentes podría pesar dos mil kilogramos. Tenía la cabeza aplastada, y se conocía que había sido muerto hacía algunos días.

El Sr. Bianch é Illa, director del Gerundense, se ha trasladado a Barcelona para defender el artículo de su periódico denunciado a instancia del administrador principal de hacienda de Gerona.

Una mujer que estaba el domingo último sentada delante del fogón de su casa en la villa de Gracia, se sintió acometida de repente de un accidente, y cayó de cara sobre la lumbre. Cuando algún tiempo después entró en la casa el marido, halló a su infeliz mujer muerta y con toda la cara carbonizada.

Las obras del canal de la Albufera, según dice un periódico valenciano prosiguen con notable actividad, y es más que probable que en el verano que aya-remos queden terminadas, y en estado de navegar los vapores destinados a la explotación.

Ha llegado a Santander el Sr. D. Benito Posada Herrera, fiscal de la audiencia de Valladolid.

Se ha sabido en Tetuan que hace poco se mandó castigar algo lejos de aquella ciudad a un moro que se decía haber revelado algunos secretos de Rey. El castigo consistió en pasarlo por los labios un hierro candente. Yo no lo extraño, dice nuestro corresponsal, porque en esto de castigar esta gente es cruel! Qué paternidad la suya! No hace muchos días fué apaleada sin compasión una morita de quince años, muy linda, solo porque sus padres sospecharon que miraba con interés a un teniente de nuestro ejército. He hablado con un moro a quien dieron en una ocasión quinientos azotes, y preguntándole acerca del dolor que sintiera, díjome que al principio es una cosa insostenible, y como están boca abajo muerden hasta las piedras; pero con la continuación de los azotes llega a exotarse la sensibilidad hasta el punto de no sentir ya los golpes.

Confirmando lo que ha dicho La Correspondencia, asegura El Diario Español que no hay nada, absolutamente nada que pueda servir de fundamento a las noticias que han echado a volar los desocupados, de probabilidades de próximos traslornos en Madrid y de precauciones tomadas para evitarlos.

De los 25 criminales de que habla el corresponsal de El Contemporáneo en Toledo, 21 están ya juzgados por los tribunales, que han condenado a los más a cadena perpetua, y alguno de ellos a muerte.

Un periódico desmiente la noticia dada por El Contemporáneo de que don Eusebio Jimenez, vecino de San Vicente de Alcántara, haya sido desterrado a Albuquerque ni a ningún otro punto.

El pronunciamiento de los panaderos de Marsella continúa ofreciendo mucho cuidado a las autoridades de aquella ciudad, cuya guarnición estuvo sobre las armas hace pocas noches.

Los desordenes que ocurrieron en Nápsles el 29 de junio, los detalla una carta de aquella capital, la cual mani-

fiesta, que la policía tuvo aviso de que en la costa de Posilippo debía tener efecto un desembarco; pero que no pasó la noticia de una falsa alarma. Al anochecer del mismo día hubo una demostración reaccionaria en el barrio de Chiassa; acudió la Guardia nacional, pero mientras tanto tenía efecto otra demostración en la parte opuesta. Como consecuencia de una y otra se hicieron numerosas prisiones. Por las calles se pasearon cuadrillas de apaleadores. De algunos de estos hechos, dice el corresponsal, puedo hablar en particular: entraron en el café Benvenuto, gritando: Mueran los realistas; y en seguida se arrojaron sobre el marqués de Sterlich y le apalearon, y después de herirle gravemente le llevaron a la cárcel de la prefectura. En la calle Pontonovo fueron apaleados un cafetero y un cantinero. Este murió inmediatamente; el cafetero hubo de ser conducido al hospital de Pellegrini. La voz pública acusa a la policía. Se me hace difícil creer que llegue a este extremo un gobierno liberal. Sin embargo, el Pópulo d'Italia, en su número de ayer 1.º de julio, publica la siguiente noticia: «En la calle Duchesse se quería obligar a un oficial de la Guardia nacional a que gritase: Viva Franciscó! Los agresores eran cinco. La Guardia nacional y los dependientes de Seguridad pública acudieron allí y pusieron presos a dos. Uno de los prisioneros fué terriblemente apaleado por la furia del pueblo, y en seguida fué enviado al hospital de San Francisco, etc., etc.

De esta suerte, los dependientes de seguridad pública entregaron a los apaleadores a un individuo a quien acababan de poner preso.

El gobierno de la Confederación Argentina después de haber permitido la solemne y magestuosa exhumación de los restos de los heroicos españoles Liniens, Concha, Allende, Moreno y Rodríguez sacrificados por su amor a la patria el 26 de agosto de 1810, en la Cruz Alta, cerca de la ciudad de Rosario, se halla dispuesto a consentir que aquellos preciosos y venerandos restos sean trasladados a España, por mas que entre ellos salgan de la Confederación los de un tío del presidente, el señor Rodríguez, toda vez que le asiste la confianza del digno recibimiento que se les hará en España y de la delicadeza y religiosidad con que serán guardados. A los funerales que se hicieron a las cenizas en Paraná, capital de la Confederación, asistió el presidente doctor Derqui, y los restos de nuestros compatriotas se hallan depositados en el panteón de la familia del español D. Esteban Ranz, hasta que reclamados por nuestro gobierno salgan para España.

El general Zavala, ministro de Marina, saldrá para París, según hemos oído, el día 15 del actual.

Es falso lo que se ha dicho en Madrid, con referencia a una carta de Tetuan, respecto a que se habían dado ordenes por el gobierno para que las mezquitas de aquella ciudad se convirtieran en cuarteles. El gobierno no ha dado semejante orden, y las mezquitas serán respetadas en lo sucesivo, del mismo modo que lo han sido hasta el día.

Mañana viernes presidirá S. M., como tiene de costumbre, el Consejo de ministros, y en él quedarán nombrados los consejeros de administración de Ultramar, y acaso el Sr. Echenique para director general de la Caja de Depósitos.

El picador Bruno Aznárez está ya restablecido del gran golpe que sufrió en la quinta corrida de toros, de las verificadas en Sevilla. El día 20 de este mes volverá a Córdoba a reunirse con el matador José Rodríguez (Pepe) que con su cuadrilla trabajará los días 25 y 26 en el Puerto de Santa María. El espada José Antonio Suárez, con media cuadrilla, trabajará en Tudela en compañía de Julian Casas.

La noticia dada acerca por El Reino y reproducida por nosotros, de que se va a rifar una de las casas que ha construido en la Puerta del Sol el rico capitalista Sr. Manzanedo, carece completamente de fundamento, según el mismo Sr. Manzanedo nos manifiesta.

El papel de nuestras principales sociedades de crédito se ha negociado en las bolsas extranjeras a los siguientes precios en los días que se espresan:

Frankfort, 5; compañía española mercantil e industrial 525. París 5, Obligaciones del ferro-carril de Sevilla a Jerez, 283-75; acciones del del Norte de España, 456-23; id. del de Sevilla a Jerez, 442-50; id. del de Zaragoza, 544-25. Amberes 6, Compañía general de Crédito, 270. Bruselas 6, obligaciones del ferro-carril de Córdoba a Sevilla, 254; id. del del Norte de España, 245.

Las últimas noticias oficiales que se tienen de Santo Domingo, no hablan todavía de que los haitianos hayan sido vencidos, aunque no queda duda alguna de que lo habrán sido, y sola y exclusivamente por los mismos dominicanos, sirviendo solo las tropas españolas de reserva, y demostrando así la espontaneidad con que todo el país ha proclamado su unión a España. El general Santana ha marchado contra los haitianos, va con el título de gobernador y capitán general nombrado por la reina de España. Con los dos vapores enviados de refuerzo a Santo Domingo ha ido un batallón de infantería.

Algunos periódicos de oposición deducen de las circulares que acaban de publicar los ministerios de Gobernación y de Gracia y Justicia, que la política del gabinete va a entrar en una nueva senda de intolerancia y de persecuciones. Pero nosotros podemos autorizadamente tranquilizarlos. El gobierno no fallará a las leyes, no se saldrá del círculo en que le encierran las leyes; pero también, y este es el objeto de las circulares, se halla dispuesto a aplicar todo el rigor de la ley, a hacer uso de las facultades todas que las leyes le conceden para evitar que se repitan sucesos tan fristes como los del Arahall y de Loja.

Una de las primeras obras que se estrenarán en el teatro del Príncipe en la próxima temporada, será una comedia titulada Como ha de ser! original del Sr. D. José Marco, quien acompañando a su esposa la distinguida escritora señora Simés, ha salido estos días de Valencia para Barcelona.

Nuestros fondos se cotizaron en las Bolsas extranjeras a los precios siguientes en los días que se espresan: Amsterdam 6: diferida, 42 5/8; 3 por 100, 47 15/16; deuda amortizable, 16 7/8; certificados cupones, 5 9/16. Londres 6: interior, 48 3/4; diferida, 41 3/4; certificados, 5 1/2. Amberes 6: deuda diferida, 41 1/16; interior, 47. En la Bolsa de Bruselas no se hicieron operaciones en nuestros fondos el día 6.

SS. MM. se sirvieron recibir ayer tarde en audiencia particular al excelentísimo señor Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal, quien con su señora y acompañado del introductor de embajadores tuvo la alta honra de rendir sus debidos y gratos homenajes con motivo de su regreso a esta corte. Igual honra cupo al caballero Leal, encargado de negocios del Brasil, por ausentarse temporalmente en uso de real licencia.

Hoy a mediada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 11. Asegúrase que el rey de Prusia vendrá al campamento de Chalons.

El Sr. Lavalette ha sido agraciado con la gran cruz de la legión de honor.

Constantinopla 3. El sultan continúa haciendo reformas políticas y rentísticas. Rizá-bajá y el primer Chambellan han sido presos.

Los ministros que acompañarán a S. M. en su viaje a Santander son los de Estado y Fomento.

Por despachos telegráficos llegados hoy, se sabe que las comisiones militares seguían funcionando en Granada, en Málaga y Loja, sin que hasta ahora hayan dictado ninguna sentencia.

Segun comunicaciones oficiales, en toda España se disfrutaba hoy al medio día de completa tranquilidad.

Ayer han sido presos: Francisco Jimenez, maestro del Salas, por instigador; Manuel Fernandez Martin, herador, ayudante y oriado de Perez; Francisco Reyes, individuo de la junta revolucionaria del Colmenar; Antonio Fernandez; Antonio Seres, secretario de la junta del Colmenar; Antonio Torres, citador; Miguel Palomina, instigador; Juan Garcia, socio de la junta;

Pedro Fernandez, auxiliar del citador; Juan Montañez, instigador; Francisco Maese Gaspar, encusado, y José Montañez y Francisco Cabrera, acusados de instigadores.

Parece que S. M. y su real familia saldrán de Madrid a las ocho de la mañana del día 15, en un tren que les conducirá directamente al Escorial, donde, como es sabido, dominarán la noche de aquel día.

Segun nos escribe una persona de Antequera, nada tiene de extraño que concurrieran a Loja tantas personas con el carácter de insurrectos, pues se había hecho creer en aquellos pueblos que era cosa segura la repartición de los bienes todos, de propios y del Estado, y que no participarían del botín los que no acudieran al movimiento. Así es, nos dice nuestro corresponsal, que uno de los insurrectos le aseguraba que él había ido a Loja porque no se dijera que no hacía por sus hijos.

Respectables noticias de Lisboa que hemos recibido hoy dosvancen las esperanzas de algunos corresponsales de aquella ciudad que anunciaban un próximo cambio de gabinete que daría la presidencia del consejo al general Saldana. Segun nos dicen hay allí un partido a cuyo frente parece que figura un banquero español, que pugna por llevar al duque al poder; pero parece que D. Pedro V. se resiste porque no encuentra conveniente ni constitucional mudar de consejeros, cuando los existentes cuentan con el apoyo de la mayoría de las Cámaras.

El enviado de Méjico Sr. Lafuente que como es sabido se halla en París, tiene una misión ad hoc de su gobierno para arreglar las cuestiones de aquella república con España.

Habiéndose anunciado en el número 1,027 de La Correspondencia perteneciente al lunes 8 del corriente; que el gobernador civil de Cáceres, había obtenido real licencia para ir a tomar baños; y que en su ausencia quedara encargado de real orden del gobierno de la provincia, D. Sebastian Godino, secretario del mismo, debe ampliarse esta manifestación, añadiendo que la disposición de que dicho secretario reemplazara en el mando al gobernador, fué dictada en consecuencia de no haberle podido admitir el vicepresidente del Consejo de provincia D. Anselmo Blazquez, a quien correspondía y se le propuso, el cual también ha obtenido real licencia para atender a su salud y ha salido ya de la provincia.

Desde el domingo se encuentra entre nosotros el digno ministro de Portugal en esta corte Sr. Pinto de Soveral.

La suscripción para socorrer a los que han sobrevivido al terremoto de Mendoza, asciende hoy a 15,700 rs. Continúa abierta en la casa de los Sres. Tapia, Bayo y Compañía.

Se confirma, según La Epoca de esta noche, el nombramiento del señor Santillan, para la dirección de la deuda y del Sr. Echenique para la de la caja general de depósitos.

En el mercado de granos de hoy se vendieron 1,595 fanegas de trigo al precio de 45 a 55 rs.; quedando por vender 2,401 fanegas. La cebada nueva se vendió a 21, y la añeja de 22 a 23 y la algarroba a 25.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 11. El 3 interior español, a 46 5/8 la diferida, a 41 5/8, y la amortizable, a 00 00; el 3 francés, a 67-60, y el 4 1/2 a 96-90.

Londres 11. Los consolidados quedaban de 90 1/4 a 3/8.

Table with 2 columns: BOLSA DE MADRID DE HOY, Cotización, and Cambios. It lists various market rates and exchange rates for different locations like Paris, London, and Amsterdam.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Circo de Paul. - A las 9 de la noche. - Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos. Circo de Price. - A las nueve de la noche. - Variadas funciones de ejercicios equestres y gimnásticos.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Juan Gualberto y Santa Mónica, vírgen y mártir. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de Hombr...

Price, durante los ejercicios ecuestres y gímásticos. Robo.—El domingo fué presa una criolla; que al marcharse de casa de su...

ANUNCIOS. VENTA JUDICIAL DE PEFUMERIA.—Se venden las pomadas aceites, cremas existentes en la tienda plazuela de Matute, núm. 8. Horas de despacho de nueve á una por la mañana...

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA. Director general, D. Pedro Pascual Ubagen.

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 13 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia...

DE AMSTERDAN. saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente; el vapor español Norte, su capitán D. M. Arriola; dicho buque es de línea á dobles máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Sres. Todd etc., Mac-Gregor & Glasgow...